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 5 апреля на базе Ростовского государственного экономического 
университета (РИНХ) прошло заседание экспертного совета пятой, 
юбилейной бизнес-премии «Женщина-лидер». 

Главная цель мероприятия – выявление лидерского потенциала 
женщин г. Ростова-на-Дону и Ростовской области. 

В мероприятии, котрое проходило  в Профессорском клубе Ростов-
ского государственного экономического университета (РИНХ), приняли 
участие депутат Государственной Думы Лариса Тутова, руководитель 
АНО МФК РРАПП Яна Куринова,  председатель комитета Заксобрания 
по экономике, промышленности, инвестициям  Игорь Бураков.

Премия – это региональный конкурс для женщин-предпринимателей 
и женщин-руководителей из различных сфер деятельности. Лучших 
из них выберет экспертное жюри. 

Учитывая, что 2024 год объявлен в России Годом семьи, впер-
вые в 2024-м году будет награждаться победитель в номинации 
«Семейный бизнес». Конкурс «Женщина-лидер» организован 
при поддержке Ростовского областного отделения «ОПОРЫ РОС-
СИИ» и Комитета по развитию женского предпринимательства. 
Торжественная церемония награждения победителей состоится                                                                                                                                       
17 апреля в Ростовском академическом театре драмы имени                                    
М. Горького. 

Санкт-Петербургский экономи-
ческий конгресс за прошедшие 
годы стал одним из ведущих 
пространств страны, на котором 
обсуждаются фундаментальные 
проблемы экономической тео-
рии и на этой основе формиру-
ются предложения по выработке 
стратегий технологического и 
социально-экономического раз-
вития России.

Конгресс организован ИНИР 
имени С.Ю. Витте при участии Воль-
ного экономического общест-                                                                                      
ва России (ВЭО) и Международ-
ного Союза экономистов (МСЭ). В 
работе приняли участие ученые и 
эксперты из России, Великобри-
тании, США, КНР, Индии, Турции, 
Белоруссии. 

Президент СПЭК-2024 Сергей 
Бодрунов – директор ИНИР 
имени С.Ю. Витте, президент ВЭО 
России, член-корреспондент РАН. 

Модератором пленарного за-
седания выступил вице-пре-
зидент ВЭО России, член Пре-
зидиума МСЭ, руководитель 
секции экономики Отделения 
общественных наук РАН, научный 
руководитель Института народ-
но-хозяйственного прогнозиро-
вания РАН (ИНП РАН) академик 
РАН Борис Порфирьев.

В работе конгресса приняли 
участие лидеры отечественной 
науки, представляющие ведущие 
университеты страны, научно-
исследовательские институты 
РАН и другие научно-образова-
тельные центры, представители 
правительства, деловых кругов и 
гражданского общества России, 
зарубежные эксперты. Ведущие 
экономисты обсудили совре-
менные подходы к развитию и 
устройству мирового хозяйства. 
На пленарном заседании выс-

4-5 апреля в г. Санкт-Петербурге проходил IX Санкт-Петербургский международный экономи-
ческий конгресс (СПЭК-2024) «Перспективные интеграционные процессы в мировой экономике: 
нооподход».

тупили с докладами: академики 
РАН: А.Г. Аганбегян, С.Ю. Глазьев, 
В.В. Окрепилов, Б.Н. Порфирьев, 
члены-корреспонденты РАН:                                                                
А.Р. Бахтизин, М.Ю. Головнин,                      
В.В. Иванов, А.А. Широв, ино-
странные гости Ван Вэнь (КНР, 
Пекин), Шрикант Кондапалли 
(Индия, Нью-Дели).

РГЭУ (РИНХ) представляла на-
учный руководитель университе-
та, зав. кафедрой АХД и прогно-
зирования член-корреспондент 
РАН, руководитель Регионально-
го отделения Вольного экономи-
ческого общества Людмила Усен-
ко, которая выступила с докладом 
на пленарной конференции на 
тему «Угрозы и риски внешне-
экономической деятельности в 
АПК России». 

Повестка конгресса включала 
пленарное заседание, работу 
семинаров и круглых столов.
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Широкая география участников 
конгресса позволяет посмотреть 
на состояние и перспективы 
развития интеграционных про-
цессов более объемно, про-
анализировать, как глобальные 
социально-экономические и 
геополитические трансформации 
влияют на них, выделить новые 
практики и тренды интеграции 
и обозначить контуры будущего 
проектов нооинтеграции.

Открывая пленарное засе-
дание, директор ИНИР имени                    
С.Ю. Витте, президент Вольного 
экономического общества Рос-
сии, член-корреспондент РАН 
Сергей Бодрунов назвал цели и 
задачи конгресса:

– Явления, которые мы еже-
годно исследуем в рамках кон-
гресса, являются комплексны-
ми, глобальными и требуют 
прицельного взгляда на них с 
позиций большого спектра на-
учных дисциплин. Именно по 
этой причине среди участников 
не только экономисты, но и со-
циологи, философы, правоведы, 
историки, специалисты из сферы 
образования. Конгресс посвя-
щен исследованию глобальных 
трансформаций общественного 
устройства. Акцент – на иссле-
довании проблем интеграции, 
ее роли и значения в процессе 
глобальных трансформаций. На-
блюдаемое повсеместное усиле-
ние интеграционных процессов 
говорит о том, что это явление 
становится одним из важных 
факторов, влияющих на развитие 
мировой экономики, мирового 
экономического пространства в 

целом.
С приветствием к участникам 

обратился руководитель группы 
ООН в России, директор Ин-
формационного Центра ООН в                          
г. Москве Владимир Кузнецов:

– Мир столкнулся с множест-                      
вом вызовов: вооруженные 
конфликты, цифровой разрыв, 
климатические изменения, со-
циальные противоречия, бед-
ность, голод, неравенство. Все эти 
проблемы могут и должны быть 
решены солидарно, через диалог, 
международное сотрудничество, 
эффективные инклюзивные и 
согласованные многосторонние 
действия, и уважаемое эксперт-
ное экономическое сообщество 
призвано сыграть в этом важную 
роль. Усилия ВЭО России и МСЭ 
по повышению значимости воп-                                                                       
росов развития, содействию 
конструктивному диалогу в инте-
ресах борьбы с бедностью, дис-
криминацией и неравенством, 
продвижению целей устойчивого 
развития востребованы сегодня 
как никогда.

Основные вынесенные на 
обсуждение темы СПЭК-2024:                                                               
глобальные социально-экономи-
ческие и геополитические транс-
формации: теория и практики; 
тренды интеграции: интеграци-
онные объединения в совре-
менном мире и генезис нооин-
теграции; большое Евразийское 
партнерство и БРИКС+: будущее 
проектов «интеграции интегра-
ций» и грядущая нооинтеграция; 
национальная безопасность, 
технологический суверенитет и 
научное лидерство: консолида-

ция связей и инициатив; новая 
научно-техническая революция 
и продвижение к ноономике; 
трансформация связей государ-
ства и рынка: политэкономи-                                                                                                                                    
ческий взгляд; человек и труд 
в условиях ноотрансформации; 
производство, наука и образо-
вание: контуры интеграции и 
драйверы развития; отраслевые 
и региональные аспекты эко-
номических и технологических 
ноотрансформаций.

На конгрессе шла речь о Ев-
разийском экономическом со-
юзе (ЕАЭС). Это пример нового 
типа интеграции, подчеркнул 
вице-президент ВЭО России, ви-
це-президент МСЭ, министр по 
интеграции и макроэкономике 
Евразийской экономической 
комиссии академик РАН Сергей 
Глазьев:

– Евразийский экономический 
союз как пример интеграции но-
вого типа строится на уважении 
суверенитета стран – участников 
объединения на добровольно-
сти, взаимовыгодности, на кон-
сенсусном принципе принятия 
решений. Это интеграция ограни-
ченного типа, потому что раз мы 
признаем национальный суве-
ренитет, то не можем заставлять 
страны делегировать суверенные 
функции наднациональному ор-
гану, – пояснил ученый.

Далее ученый-экономист пере-
числил резервы для ускорения 
экономического роста ЕАЭС: 
остановить отток капитала, уве-
личить инновационную актив-
ность и производительность 
труда, загрузить свободные 

производственные мощности                                 
(начиная с 2010 года вывезено 
порядка 800 млрд долларов).

– Если бы они оставались в 
экономическом пространстве, 
объем инвестиций можно было 
бы увеличить в 1,5 раза. У нас 
низкая инновационная актив-
ность, хотя, как показывают рас-
четы, мы могли бы добиться уве-
личения темпов роста на 1-3% за 
счет активизации НТП. Тормозит 
процессы низкая загрузка произ-
водственных мощностей, которая 
не позволяет в полтора раза уве-
личить выпуск промышленной 
продукции. Существует резерв 
трудовых ресурсов порядка 4 млн 
человек в ЕАЭС, и это огромные 
возможности для роста произ-
водительности труда, – считает 
Сергей Глазьев.

В качестве приоритетных нап-                                                                                     
равлений научно-технологи-
ческого развития ЕАЭС член 
Президиума ВЭО России, замес-                                                       
титель президента РАН, член-
корреспондент РАН Владимир 
Иванов назвал разработку 
единой программы фундамен-
тальных научных исследований 
и формирование единого об-
разовательного пространства, 
создание единой программы 
фундаментальных научных ис-
следований. 

Это, по его словам, не потре-
бует дополнительного финанси-
рования, поскольку все страны, 
так или иначе, инвестируют в 
фундаментальную науку, не-

обходимо правильно выстроить 
систему взаимоотношений в 
рамках реализации приоритетов. 
Также следует обеспечить сты-
ковку образовательных систем 
России и ЕАЭС с ориентацией на 
достижение технологического 
суверенитета и технологического 
лидерства, принять декларацию 
стран – членов ЕАЭС о форми-
ровании единого научно-техно-
логического инновационного 
образовательного пространства 
и разработать соответствующие 
документы стратегического пла-

нирования.
В качестве ключевой области 

для развития и углубления взаи-
модействия ЕАЭС станет развитие 
вразийского экономического сою-                                                                                               
за и Китая в рамках реализации 
инициативы «Один пояс – один 
путь» – это инфраструктура, в 
частности, строительство портов, 
финансы, торговля, энергетика, 
зеленая и цифровая экономика.

Одним из наиболее вероятных 
сценариев развития мировой 
экономики была названа фраг-
ментация, создание отдельных 
центров силы. 

Как отметил далее член Пре-
зидиума ВЭО России, член Пре-
зидиума МСЭ, директор Инсти-
тута народно-хозяйственного 
прогнозирования РАН, член-
корреспондент РАН Александр 
Широв, лидировать в такой мо-
дели будут не отдельные страны, 
а интеграционные объединения.

Ольга Буторина, заместитель 
директора Института Европы 
РАН по научной работе, член-
корреспондент РАН, рассмотрела 
основные результаты, перспек-
тивы и ограничения экономи-
ческой интеграции в Европе, 
отметив, что пока экономическое 
пространство внутри Евросоюза 
не стало единым. 

Процессы фрагментации во 
многом вызваны действием гео-                                                                                   
политических сил, поэтому стра-
ны могут объединяться по при-
знаку дружественности, поддер-
жал коллегу член Президиума 

ВЭО России, член Президиума 
МСЭ, директор Института эконо-
мики РАН, член-корреспондент 
РАН Михаил Головин, отметив-
ший далее, что фрагментация 
мировой экономики может нега-
тивно влиять на экономическую 
региональную интеграцию.

Работа Санкт-Петербургского 
экономического конгресса-2024 
продолжилась 5 апреля серией 
семинаров с участием россий-
ских и иностранных специали-
стов. 

IX Санкт-Петербургский экономический 
конгресс

IX Санкт-Петербургский экономический конгресс – площадка, где встречаются ученые из разных 
стран. Несмотря на все проблемы с логистикой и визами, в Санкт-Петербург приехали специалисты 
из Китая, США, Великобритании, Индии, Греции, Турции, Австрии и других стран. Многие из них 
активно сотрудничают с ВЭО России, ИНИР имени С.Ю. Витте, дискуссионным клубом «Валдай» и 
другими отечественными общественными организациями, научными и аналитическими центрами.
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29 марта состоялись заседа-
ния секций Международной 
научной конференции «Проб-
лемы биологии, экологии и 
географии».

Председатель секции «Эколо-
гия» Марина Паничкина – доцент 
кафедры биолого-географи-
ческого образования и здоро-
вьесберегающих дисциплин 
Таганрогского института имени                                                                          
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ). 

В секции были представлены 
доклады сотрудников МБДОУ 
«Детский сад № 100 «Рябинуш-
ка»: зам. заведующего по воспи-
тательной и методической работе 
Елены Гринченко, воспитателя 
Ольги Репис и учителя-логопеда 
Екатерины Степановой; препо-
давателя Таганрогского коллед-
жа морского приборостроения 
Геннадия Шмидько и магистранта 
Таганрогского института имени                                                                         
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) Татьяны Шмидько; сту-
дентов института.

Председатель секции «Био-
логия и география» Валентина 
Панова – доцент кафедры биоло-
го-географического образования 
и здоровьесберегающих дис-
циплин Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ). Студенты института выс-                                                                            
тупили с докладами о проблемах 
сохранения биоразнообразия, 
возможностях путешествий по 
родному краю, об особенностях 
изучения географии и биологии 
в школе.

По итогам конференции будет 
опубликован сборник научных 
статей.

Завершился IV Открытый 
конкурс переводчиков Your 
Version «Наставничество и 
роль учителя в становлении 
личности ученика в мировой 
литературе».

Он проводился с 30 сентября 
2023 г. по  30 марта 2024 г. отде-
лом литературы на иностранных 
языках Волгоградской ОУНБ име-
ни М. Горького.

В шести номинациях представ-
лено 724 перевода 776 участни-
ков в возрасте от 12 до 72-х. Кон-
курс охватил более 130 городов 
России, Беларуси, Узбекистана, 
Приднестровья и Израиля.

Активное участие в конкурсе 
приняли студенты факультета 
Иностранных языков Таганрог-
ского института имени А.П. Чехо-
ва (филиала) РГЭУ (РИНХ), изуча-
ющие немецкий и французский 
языки (научные консультанты –                                                                        
О.В. Кравченко, В.П. Куликов).

МЕЖДУНАРОДНАЯ 
НАУЧНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ 

ИТОГИ КОНКУРСА 
YOUR VERSION

Бизнес-форум призван отве-
тить на вопрос, как предприятиям 
выстраивать экономическую 
политику для достижения роста 
производственных сил региона. 
Предприниматели сегодня за-
думываются о том, в какой сфере 
деятельности развивать бизнес. 
Возникает масса вопросов: от 
инвестиционной привлекатель-
ности региона до особенностей 
экспорта.

Ростовская область считается 
индустриальным сердцем Юга 
России, вошла в топ-3 регионов 
РФ по показателю «экономичес-
кое развитие промышленности» 
в рейтинге Минпромторга РФ. 
Заданы основные точки роста: 
на 3% увеличился уровень про-
изводственных сил, на 25% –                                    
объем инвестиций, более чем в 
3 раза выросла промышленность 
за 13 лет. Основная ниша –  агро-
промышленность. Сельскохозяй-
ственные предприятия региона 
вносят существенный вклад в 
продуктовую безопасность стра-
ны. Существует прогрессивная 
тенденция в сфере строительства. 
Область вошла в число лидеров 
по показателям жилищного стро-
ительства и заняла 9-е место в 
России: 3048 тысяч кв.м. жилья 
в 2023 г. Основные вызовы – 
снижение распроданной доли 
строящихся домов и нескорое 
введение в эксплуатацию (2024-
2025 гг). Если смотреть на потен-
циал развития технологического 
предпринимательства в условиях 
новых ограничений, Дмитрий 
Толмачев, директор ООО «АЦ 
Эксперт», предложил варианты 
поддержки технологического 
предпринимательства в России: 
партнерство с Китаем, Индией и 
странами, где отсутствуют барье-
ры для взаимодействия, акцент 

на сквозные и критические тех-
нологии, находящиеся в фокусе 
внимания государства, расшире-
ние российских акселерационных 
программ, увеличение количест-                                                         
ва технопарков для стимуляции 
предпринимательства в регионе.

Лидия Симонова (банк «Центр-
инвест») представила актуальные 
аналитические данные. Благо-
даря Бостонской модели можно 
увидеть, как выстроена схема ин-
вестиций в сферы малого бизнеса 
в РО. «Центр-инвест» предложил 
развивать транспортные связи, 
производство транспорта в реги-
оне как стратегическую перспек-
тиву. Деньги для стратегических 
проектов будут идти из традици-
онного вида деятельности реги-
она – сельского хозяйства. Банк 
указал на возможности развития 
металлургии, деревообработки и 
производство энергоносителей 
(ядерные материалы, кокс). В до-
кладе отмечен широкий спектр 
валютных операций с турецкой 
лирой, азербайджанским мана-
том и китайским юанем. 

В России и в области компа-
нии могут принимать участие в 
нацпроектах, получать господ-
держку.  Для более четкой оценки 
проектов неоходимо обратиться 
к опыту тех, кто уже принимал 
участие в нацпроектах. Напри-
мер, в компании «Ростовская ма-
нуфактура сантехники» внедрили 
бережливое производство, бла-
годаря чему сократился объем 
расходных ресурсов. Кирилл Кле-
нов, представитель завода «Терра 
Фриго», рассказал о многолетнем 
опыте, позволившем построить 
свое производство на основе 
государственной поддержки в на-
циональных проектах. Необходи-
мо улучшать качество продукции, 
опираясь на эффективность про-

изводства. Плюсы участия в нац-
проекте отметил представитель  
компании ООО «ПЛАСТФАКТОР». 
Владимир Ермолов рассказал, 
что было сокращено количество 
дней производства продукции с 
30 до 20, также стажировки по 
переквалификации положитель-
но сказываются на результатах 
работы. 

На рассмотрение экспертам 
был представлен кейс от компа-
нии «Агро-Пак». Владимир Лосев 
рассказал, что они столкнулись с 
низкой мотивацией у рабочих. 
Выходом стал перевод работ-
ников на плановую зарплату, 
процентная ставка в 70% пере-
выполненного плана позволила 
стимулировать работников к 
более продуктивной работе. 

Одна из важных тем для компа-
ний с ВЭД – экспорт России и об-
ласти. Основной объем экспорта 
РО в Азию – 64,3%, в страны СНГ–                                   
7,1%, в Северную Америку –                                               
0,3%, в Южную Америку – 1,3%, 
Африку – 25% и Европу – 4,4%. 
Была спрогнозирована програм-
ма развития экспорта до 2030 г. 
Ее цели – увеличение объемов 
несырьевого неэнергетического 
сектора, увеличение объемов 

экспорта услуг, создание условий 
для роста числа экспорто ориен-
тированных компаний. В список 
приоритетных стран вошли: ОАЭ, 
Китай, Аравия, Вьетнам, Турция, 
Иран, Египет, Казахстан, Беларусь, 
Бангладеш, Армения, Индия, Уз-
бекистан, Азербайджан, Алжир, 
Бразилия, Аргентина, ЮАР и 
Пакистан. К 2030 г. планируется 
достигнуть совокупный объем 
экспорта услуг на сумму 550 млн 
долларов. 

Торгово-экономическое сот-
рудничество в 2023 г. включает 
Шанхайскую организацию со-
трудничества (ШОС): Россия, 
Индия, Иран, Казахстан, Китай, 
Киргизия, Пакистан, Таджикистан 

и Узбекистан. На заседании главы 
регионов государств – членов 
обсудили межрегиональное и 
муниципальное сотрудничество, 
развитие бесшовных безопасных 
международных транспортных 
коридоров, взаимообогащение 
культур, производственную коо-
перацию в высокотехнологичных 
экспортно ориентированных от-
раслях. Вклад области в торговлю 
со странами Африки составил 
12%. РО сотрудничает с ЮАР, 
Марокко, Алжиром и Египтом. В 
планах – построение сотрудни-                                                                                                           
чества со странами исламского 
мира. На форуме, который прой-
дет 14-19 мая 2024 г., обозначены 
следующие темы: международ-
ное сотрудничество, индустрия 
халяль, привлечение инвестиций 
и инфраструктурное развитие.

Из-за многочисленных санк-
ций начинают снова возвра-
щаться бартерные сделки. 
На форуме «Россия-Афри-
ка» страны Африки прояви-
ли интерес к бартерной схеме,                                                                     
так как финансовые возможности 
у стран низкие, а ресурсный по-
тенциал высокий. Также прак-
тически полностью приходится 
перестраивать логистику, из-за 

чего увеличиваются дни транс-
портировки и стоимость услуг. 
Логисты рассматривают Ближний 
Восток и Африку как пути раз-
вития транспортных связей до 
2030 г.

В связи с этим Ростовскую об-
ласть можно оценить как регион 
привлекательный для ведения 
бизнеса. Благодаря господдерж-
ке и ресурсной оснащенности 
региона компании, которые зани-
маются в сфере сельхозпромыш-
ленности, агрокомплексов, транс-
портных связей, смогут успешно 
выстроить свою деятельность.

                       Анита Мкртчан
                        студентка ЭК-4412

29 марта 2024 года студенты кафедры «Мировая экономика и 
международные отношения» РГЭУ (РИНХ) посетили Ростовский 
бизнес-форум «Юг России: условия для индустриального бума». 

РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ КАК ЦЕНТР 
РАЗВИТИЯ БИЗНЕСА

Лидер
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Организатором международ-
ной научно-практической кон-
ференции выступила кафедра 
общей педагогики Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ). На пле-
нарное заседание конференции 
и секции было прислано 300 
заявок: 40 онлайн-докладов, ви-
деодокладов и презентационных 
докладов. В качестве слушателей 
конференции было заявлено 
200 человек, 60 человек подали 
статьи в электронный сборник 
материалов конференции.

В конференции приняли учас-
тие представители администра-
ции РГЭУ (РИНХ), Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ), пред-
ставители органов управления 
образованием муниципальных 
образований Ростовской области, 
научные работники, научно-пе-
дагогические работники, педа-
гогические работники, студенты, 
магистранты, аспиранты, док-
торанты из городов России: Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Донецка, 
Луганска, Стаханова, Вологды, 
Мурманска, Калининграда, Каза-
ни, Грозного, Элисты, Иркутска, 
Армавира, Сыктывкара, Старого 
Оскола, Челябинска, Черкесска, 
Ялты, Ростова-на-Дону, Белой Ка-
литвы, Новошахтинска, Новочер-
касска, Таганрога и зарубежных 
стран: республик Беларусь, Ка-
захстан, Кыргызстан, Узбекистан, 
Таджикистан, Молдова, Армения, 
Азербайджанской Республики, 
Приднестровской Молдавской 

Республики, Китайской Народной 
Республики, Социалистической 
Республики Вьетнам, Республики 
Куба, Швеции, Франции, Герма-
нии.

С приветственным словом к 
участникам конференции об-
ратились: А.А. Волвенко, замес-
титель директора Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (фи-
лиала) Ростовского государствен-
ного экономического универси-
тета (РИНХ) по научной работе и 
проектной деятельности к.ист.н., 
доцент; Е.В. Емельянова, директор 
Русского Центра, доцент кафед-
ры гуманитарных дисциплин Ка-
захско-русского международного 
университета, к.пед.н., доцент,      
(г. Актобе, Республика Казахстан); 
О.Л. Морозова, начальник Управ-
ления образования г. Таганрога; 
Ю.В. Саврасова, заместитель 
начальника по образовательной  

деятельности Управления об-
разования администрации Нек-
линовского района Ростовской 
области, к.философ.н.

Цель конференции – обсуж-
дение актуальных вопросов 
истории, теории, современного 
состояния и перспектив развития 
педагогической диагностики; 

рассмотрение особенностей и 
возможностей педагогической 
диагностики в современных 
условиях при проведении науч-
но-педагогических исследований 
и в деятельности образователь-
ных организаций; обсуждение 
актуальных проблем, связанных 
с методологией, технологией и 
условиями реализации совре-
менного диагностического инст-                                                                           
рументария; обобщение опыта 
психолого-педагогического диаг-
ностирования.

Поиски решения этих проблем 

обсуждались на пленарном за-
седании, секциях и кейс-сессиях.

В пленарной части конфе-
ренции обсуждение актуальных 
вопросов истории, теории, сов-
ременного состояния и перспек-
тив развития педагогической 
диагностики было представлено 
ведущими учеными Казахско-
русского международного уни-
верситета (Республика Казахстан); 
Каршинского государственного 
университета (Республика Узбе-
кистан); Южного федерального 
университета, Калмыцкого го-
сударственного университета 
имени Б.Б. Городовикова, Ар-
мавирского государственного 
педагогического университета, 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ).

Работа секций проводилась по 
двум направлениям: «История и 
теория педагогической диагнос-
тики», «Психолого-педагогичес-
кая диагностика в современных 
образовательных организациях».

В секционной части между-

народной научно-практической 
конференции рассмотрены акту-
альные вопросы истории, теории 
и методологии педагогической 
диагностики, практические воп-                                                                     

росы реализации психолого-
педагогической диагностики в 
образовательных организациях 
разного уровня, определены 
проблемы и способы их решения, 
достижения, сформулированы и 
обоснованы перспективы раз-
вития педагогической диагнос-
тики как в аспекте теории, так и 
практики.

Кейс-сессия «Диагностические 
зарисовки. Дидактика, основан-
ная на диагностике» была нап- 
равлена на создание специально 
организованного пространст-                                                                             
ва, в котором разворачивается 
образовательное событие, на-
целенное на саморазвитие слу-
шателя в совместной с другими 
участниками образовательного 
процесса деятельности через 
пробы и рефлексию. 

Слушателям были предложе-
ны 4 кейса, которые описывают 
типичные образовательные зат-
руднения в работе с детьми, с 
ОВЗ, и был произведен разбор 
данных кейсов. 

Как результат, слушатели сфор-

мировали необходимые проф-
ессиональные компетенции для 
работы с детьми, имеющими 
ограниченные возможности 
здоровья.

29 марта состоялась III Международная научно-практическая конференция «Педагогическая 
диагностика: история, теория, современность».

ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ ДИАГНОСТИКА: ИСТОРИЯ, 
ТЕОРИЯ, СОВРЕМЕННОСТЬ

Сетевое взаимодействие
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Международная выставка-
форум открылась в День народ-
ного единства, 4 ноября 2023 г. 
Ее можно посетить до 8 июля                                
2024 г. Выставка посвящена 
главным достижениям каждого 
региона России в науке, культуре, 
промышленности, энергетике, 
строительстве и транспорте. 

ВДНХ объединяет всю страну 
на одной площадке – Россия в 
миниатюре. На Международ-
ной выставке-форуме «Россия» 
проходят концерты, встречи с 
известными деятелями культуры, 

искусства и спорта, Дни регионов, 
современная деревня «Ново-
Простоквашино» и гастрономи-
ческие экспозициии «Есть свое!».

2 апреля на выставке стартова-
ли Дни города Ростова-на-Дону. 
Представили Донскую столицу 
и молодежные лидеры – ребята 
из Ростова-на-Дону, которые до-
бились успеха.  

Посетители смогли увидеть 
главные достижения г. Ростова-
на-Дону, осмотреть достопри-
мечательности самобытного 
южного города и достижения 

Всего таких тренингов в уни-
верситете запланировано 11, два 
из которых проходили в марте –                                                                
28 и 29.

Участие в тренинге всего за 
один рабочий день раскрывает 
студентов с тех сторон, о которых 
они и не догадывались. 

Принять участие в мероприя-
тии можно не только в своем 

вузе. В федеральном проекте 25 
поставщиков тренингов.

Студенты Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ) активно 
включились в работу. 

Каждая команда разработала 
свой проект, который защитила 
в конце рабочего дня. Поделив-
шись эмоциями, участники от-

Ростова-на-Дону.
Выступления лидеров сооб-

ществ – молодежи, руководите-
лей организаций – говорят о том, 
что молодежь готова работать 
рука об руку, чтобы построить 
более современный, устойчивый 
и процветающий город.

Мероприятие служит платфор-
мой для развития туризма и об-
мена между Ростовом-на-Дону и 
другими регионами, способствуя 
культурному взаимопониманию 
и единству.

Вячеслав Григорьев, студент 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ), обладатель звания «Луч-
ший молодой предприниматель 
России» отметил:

– Мне, студенту факультета 
Торгового дела  университета, вы-
пала честь быть представителем 
молодых предпринимателей от 
всего города, а также сказать не-
сколько слов о богатой истории 
нашего университета и  гордости 
за свой вуз.

3 апреля на официальной части 
выставку посетил глава админи-
страции Донской столицы Алек-
сей Логвиненко. 

Далее было подписано согла-
шение о сотрудничестве между 
Ростовом-на-Дону и городом 
Краснодоном.

метили, что это прекрасная воз-
можность для студентов развить 
в себе предпринимательские 
компетенции, а также высказали 
свое мнение о том, что стартапов 
бояться не стоит – это не сложно, 
ведь команда может создать 
что-то уникальное за короткий 
промежуток времени.

Директор Проектного офиса 
по организации проведения 
тренингов предпринимательских 
компетенций Ксения Волкова: 

– Каждая программа пред-
лагает участнику тренинга полу-
чение набора разных знаний и 
навыков, студент может выбрать 
то, что наилучшим образом 
соответствует его интересам 
и карьерным целям. Участие в 
тренинге способствует глубокому 
пониманию технологического 
предпринимательства, стимули-
рует инновационное мышление 
и креативность, что является не-
отъемлемой частью успешного 
бизнеса в современном мире. 

Оператор направления тре-
нингов предпринимательских 
компетенций – МФТИ.

На ВДНХ (г. Москва) проходит выставка, демонстрирующая 
достижения городов России. Среди них – Ростовская область и                        
г. Ростов-на-Дону.

28 марта в Ростовском государственном экономическом универ-
ситете (РИНХ) стартовала серия тренингов предпринимательских 
компетенций в формате деловой игры.

Международная 
выставка-форум «Россия» 27-29 марта в смешанном формате прошла Евразий-

ская студенческая олимпиада по бухгалтерскому учету 

«Бухучет вокруг нас», организованная кафедрой бух-

галтерского учета, аудита и статистики Российского 

университета дружбы народов имени Патриса Лумумбы 

для студентов России и зарубежных университетов.

Олимпиада включена в перечень олимпиад, направленных 

на развитие интереса к научной деятельности и пропаганду 

научных знаний согласно приказу Минпросвещения России 

от 31.08.2023 № 649.

К участию были приглашены студенты высших и средних 

профессиональных учебных заведений, а также их науч-

ные руководители. Олимпиада проводилась в личном и 

командном зачетах.

В олимпиаде приняли участие 524 лучших студента, 89 

команд, 67 учебных заведений, ведущих вузов России, 

Казахстана, Киргизии, Узбекистана, Республики Беларусь.

Задания для участников включали 2 этапа. Первый этап –                                                                        

индивидуальный зачет, в рамках которого студенты в 

течение 80 минут ответили на 70 тестовых вопросов и 

продемонстрировали знания в области бухгалтерского 

учета, налогообложения и аудита.

Второй этап предполагал выполнение творческого задания. 

В этом этапе приняли участие 89 команд, которые расска-

зали о себе и представили решение домашнего задания.

 Команда студентов РГЭУ (РИНХ) под руководством заведую-                                                                                                      

щего кафедрой аудита д.э.н., профессора А.Н. Кизилова и 

д.э.н., профессора И.Н. Богатой в составе третьекурсников 

профиля «бизнес-консалтинг и финансовый контроль» 

Анастасии Ковалевой, Валерии Богомоловой, Алисы Тре-

губовой, Вероники Власовой, Полины Лысенко, Марины 

Рихтер с честью представили наш университет.

В рамках домашнего задания на основе русской народной 

сказки «Конек-Горбунок» наши студенты предоставили 

консультацию братьям о необходимости внедрения систе-

мы внутреннего аудита. Студенты РГЭУ (РИНХ) получили 

высокую оценку со стороны экспертов олимпиады, в числе 

которых члены Института профессиональных бухгалтеров 

и аудиторов России, представители компаний «Гарант», 

«Главбух», «Консультант+», СРО ААС, «1С-Рарус», «Институт 

внутренних аудиторов».

Творческая работа олимпийцев РГЭУ (РИНХ) «Русские краса-

вицы» заняла 2-е место в командном зачете по Российской 

Федерации.

Участие в олимпиаде позволило студентам закрепить по-

лученные профессиональные навыки, углубить интерес к 

изучению экономических дисциплин, развить предметные 

умения и навыки, расширить круг академических зна-

комств, в том числе с независимым профессиональным 

жюри и международными экспертами, что может быть 

полезно для карьерного роста.

ОЛИМПИАДА ПО БУХГАЛТЕРСКОМУ 
УЧЕТУ «БУХУЧЕТ ВОКРУГ НАС»

тренинги предпринимательских компетенций
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Экскурсия проходила в рамках 
Всероссийского дня открытых 
дверей. Ее провел заместитель 
генерального директора по стан-
дартизации Максим Гричишин.

Во вступительном слове он 
отметил значимость отечествен-
ной метрологии, технического 

регулирования и стандартизации 
в экономике Российской Феде-
рации.

Участники акции посетили ла-
боратории центра, ознакомились 
с технологией работы и оценки 
продукции, условиями работы и 
возможностями трудоустройства.

С приветственным словом к 
гостям обратился декан факуль-
тета Экономики и финансов 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Владимир Джуха:

– Динамичное развитие эконо-
мики России, ее технологический 
суверенитет зависят от высоко-
квалифицированных кадров. 
РГЭУ (РИНХ) – старейший  и веду-

щий в подготовке специалистов 
в сфере экономики, управления 
и финансов на Юге России вуз.

Руководитель Центра финан-
совой грамотности Валерия Кап-
цова поделилась своим опытом 
профессионального становления 
и отметила, что тропа в успешное 
будущее настоящего финансиста 
начинается в РГЭУ (РИНХ).

Ведущий специалист Центра 

Цель акции – повышение ин-
тереса молодежи к инженерно-
техническим профессиям. Акция 
действовала с 18 по 31 марта.

Государственный региональный 
центр стандартизации, метро-                                                                                
логии и испытаний в Ростовской 
области (ФБУ «Ростовский ЦСМ») 
совместно с кафедрой товарове-
дения и управления качеством 
РГЭУ (РИНХ) проводил экскур-
сии для студентов университета:                   
25 марта для студентов факуль-
тета Торгового дела при участии 
преподавателей кафедры товаро-
ведения и управления качеством                                                       
К.Ф. Механцевой, Т.И. Путилиной, 
М.Н. Наливайко, Е.А. Котляровой, 
М.Ф. Афанасьевой; 26 марта для 
студентов факультета Менед-
жмента и предприниматель-
ства при участии преподавате-
лей кафедры антикризисного 
и корпоративного управления                                   
С.Н. Комаровой; 27 марта для 
студентов Юридического факуль-
тета при участии преподавателей 
кафедры гражданского права        
М.М. Меркулова.

финансовой грамотности Свет-
лана Меликсетян рассказала 
слушателям историю возникно-
вения министерства финансов 
Ростовской области.

Она рассказала, как трансфор-
мировались задачи и функции  
министерства на протяжении 
87 лет, подчеркнула то, что не-
изменным оставалось одно –                                                                              
бюджет региона всегда был 
ориентирован на динамичное 
социально-экономическое раз-
витие Ростовской области.

Далее участники экскурсии 
посетили историческое здание 
отделения Центрального банка 
Ростовской области, где озна-
комились с этапами наличного 
денежного обращения на Дону, 
современными задачами дея-
тельности Центрального банка 
Российской Федерации в части 
эмиссии денежных знаков, а 
также повышения финансовой 
грамотности населения.

РЦФГ «Финикум» приглашает 
всех желающих в интересное 
путешествие по Тропе юного 
финансиста.

Студенты Ростовского государственного экономического уни-
верситета (РИНХ) приняли участие в экскурсии по лабораторному 
комплексу ФБУ «Ростовский ЦСМ».

2 апреля команда РЦФГ «Финикум» провела пешеходную экс-
курсию «Тропа юного финансиста».

лабораторный комплекс 
ФБУ «Ростовский ЦСМ»

пешеходная экскурсия 
«Тропа юного финансиста»

В этом выпуске рас-
смотрим принятые и 
вступившие в  силу 
нормативные доку-
менты ,  ка сающие -
ся налогов ,  сборов 
и обязательных пла-
тежей.  В этом году 
Правительством РФ 
был принят ряд по-
становлений. 

Постановление Правительства РФ от 01.04.2024 
N 409 «Об особенностях неприменения ответ-
ственности в 2024 году к лицам, состоящим 
на учете в налоговых органах по месту на-
хождения (местожительства) на территориях 
ДНР, ЛНР, Запорожской, Херсонской областей».

Установлены особенности неприменения от-
ветственности в 2024 году к лицам, состоящим 
на учете в налоговых органах по месту нахож-
дения (местожительства) на территориях новых 
субъектов РФ.
В отношении налогоплательщиков (сборов , 
плательщиков страховых взносов, налоговых 
агентов), которые на день принятия в РФ и об-
разования в составе РФ новых субъектов имели 
в соответствии с учредительными документами 
местонахождения постоянно действующего ис-
полнительного органа либо иного органа или 
лица, имеющих право действовать от имени 
юридического лица без доверенности,  либо 
местожительства на территориях ДНР, ЛНР, Запо-
рожской или Херсонской областей, до 31 декабря 
2024 г. включительно не применяется ответствен-
ность за нарушение установленного способа 
представления налоговой декларации (расчета), 
нарушение правил учета доходов и расходов и 
объектов налогообложения (базы для исчисления 
страховых взносов) и (или) за неуплату сумм на-
лога (сбора, страховых взносов).
Настоящее постановление вступило в силу со 
дня его официального опубликования и рас-
пространяется на правоотношения, возникшие 
с 1 января 2024 г.

Приказ ФНС России от 20.03.2024 ЕД-7-15/217@ 
«Об утверждении форм и форматов представ-
ления в налоговый орган в электронной форме 
заявлений, предусмотренных статьями 74.1, 
176.1, 203.1 Налогового кодекса РФ, порядков 
их заполнения и представления», зарегистри-
рован в Минюсте России 01.04.2024 N 77722.
Утверждены формы (форматы) представления в 
налоговый орган заявлений, предусмотренных 
статьями 74.1, 176.1, 203.1 НК РФ.
Приказ содержит: форму заявления об уве-
домлении налогоплательщика (плательщика 
сборов, плательщика страховых взносов, на-
логового агента) об освобождении гаранта от 
обязательств по банковской гарантии; форму 
заявления о применении заявительного порядка 
возмещения НДС (о возмещении акциза); форму 
заявления о замене банковской гарантии на 
новую или договора поручительства на новый 
договор; порядки заполнения и представления 
указанных заявлений.

Вопрос - ответ
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Председатель квалификаци-
онной комиссии Адвокатской 
палаты Ростовской области Елена 
Малова  рассказала студентам об 
истории института адвокатуры в 
Ростовской области, специфике 
деятельности квалификационной 
комиссии, о важности и необхо-
димости соблюдения норм про-
фессиональной этики адвоката.

Затем Елена Малова ответила 
на многочисленные вопросы сту-
дентов и ознакомила с изданиями 
Адвокатской палаты Ростовской 
области.

В завершение мероприятия 
студенты приняли участие в 
пробном тестировании на при-
своение статуса адвоката и про-
демонстрировали уверенные 
знания законодательства в сфере 
адвокатуры.

университета в рамках участия в 
социально-гуманитарном проек-
те «Дни правового просвещения 
в Ростовской области».

Студентам, членам студенчес-
кого научного кружка «Государст-                               
вовед» Юридического факультета 
под руководством декана факуль-
тета Алексея Позднышова, были 
продемонстрированы образцы 
криминалистических техник, 
рассказано о роли и месте След-
ственного комитета в системе 
правоохранительных органов, 
специфике расследования уго-
ловных дел, показаны экспонаты 
музея.

В ходе занятия студенты Юри-
дического факультета получили 
ответы на интересующие их воп-                
росы и узнали о возможностях 
трудоустройства в органах След-
ственного комитета РФ.

мастер-классах и панельных дис-
куссиях, которые расширили их 
кругозор и позволили взглянуть 
на актуальные мировые пробле-
мы с новой перспективы.

Особое внимание участники 
уделили важности волонтерст-
ва. Волонтеры, работавшие на 
фестивале, проявили исклю-
чительную самоотдачу, создав 
дружелюбную и гостеприимную 
атмосферу. Всемирный фестиваль 
молодежи стал незабываемым 
опытом для всех, кто принял в 
нем участие. 

Участники привезли домой 
не только новые знания и идеи, 
но и бесценные воспоминания, 
которые будут вдохновлять их 
на новые свершения, междуна-
родную дружбу.

Мероприятие прошло в рамках Дней правового просвещения 
в Ростовской области.

Студенты Юридического факультета РГЭУ (РИНХ), студенты-
консультанты Юридической клиники университета провели 
выездное занятие в следственном управлении Следственного 
комитета Российской Федерации по Ростовской области.

В РГЭУ (РИНХ) прошла встреча студентов с участниками Все-
мирного фестиваля молодежи 2024 года.

Вопрос - ответ

Введен мораторий на 
взыскание неустой-
ки с застройщиков с                                                     
22 марта по 31 дека-
бря 2024 г. Дольщики 
не смогут взыскать 
с о  с т р о и т е л ь н о й 
компании деньги за 
нарушение сроков 
сдачи или передачу 
квартиры с дефек-
тами.

Что это даст дольщикам
Участники долевого строительства не смогут полу-
чить: пени за нарушение сроков передачи объекта –                                                                                          
1/300 ключевой ставки, которая действовала на 
день сдачи квартиры по ДДУ за каждый пропу-
щенный день; проценты за пользование деньгами 
дольщика возникали, если застройщик не вернул 
в срок деньги после расторжения договора ДДУ; 
рассчитывались со дня, когда дольщик внес оплату 
по ДДУ, и по день, когда застройщик выплатил 
внесенную сумму, — 1/300 ключевой ставки в 
день; неустойку за неустранение дефектов; штраф 
50% от присужденной судом суммы за то, что 
застройщик не решил проблемы без судебного 
разбирательства. 
Если дольщик обратился за взысканием неустой-
ки и штрафов до начала действия моратория —                                                                            
22 марта 2024 г., то он еще сможет взыскать пени 
и проценты, начисленные до указанной даты, но 
после 31 декабря 2024 г. Это будет указано в су-
дебном решении. Но неустойка будет рассчитана 
по ключевой ставке ЦБ не выше чем на 1 июля 
2023 г. — 7,5%. 
Это невыгодно для дольщика, так как в марте                  
2024 г. ключевая ставка – 16%. Обращаться за 
компенсациями в период действия моратория бес-
смысленно: денег не дадут ни во время, ни после 
окончания ограничений.

Что важно для застройщиков
Застройщик не сможет применять по отношению 
к дольщику только одну санкцию. Это пени за на-
рушение срока внесения платежа по ДДУ — счи-
тались тоже по 1/300 ключевой ставки, которая 
действовала на момент нарушения обязательства. 
Но это касается только ДДУ, по которым предусмот-
рена оплата в рассрочку.

Запрет на рекламу у иноагентов
С 22 марта 2024 г. гражданам нельзя рекламиро-
вать что-либо на площадках иностранных агентов, 
включая сайты, блоги и социальные сети. 
Поправки вносятся в три закона: «О рекламе»,                
«О средствах массовой информации» и «О контроле 
за деятельностью лиц, находящихся под иностран-
ным влиянием».
Нарушение запрета грозит штрафами. Для обычных 
людей штраф составит от 2000 до 2500, а если 
рекламу закажет ИП — от 4000 до 20 000.
Если иноагента дважды штрафовали по этой статье 
в течение года, третье нарушение за год грозит 
уже уголовной ответственностью по ч. 2 ст. 330.1 УК 
РФ. Она предусматривает штраф до 300 000, либо 
обязательные работы на срок до 480 часов, либо 
исправительные работы на срок до двух лет, либо 
лишение свободы на срок до двух лет.

Делегация РГЭУ (РИНХ) была 
представлена студентами-кон-

сультантами Юридической кли-
ники университета РГЭУ (РИНХ).

Выездное занятие было ор-
ганизовано кафедрой консти-

туционного и муниципального 
права Юридического факультета 

Встреча с представителями адвокатской палаты

выездное занятие в следственном управлении

Всемирный фестиваль молодежи 2024 года

Участники фестиваля поделились своим опытом с ростовскими 
студентами, рассказали о харизматичных спикерах, вдохновляющих 
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новая рубрика 
«СЭТы о профессиях» 3 апреля во Всероссийском 

научно-практическом семина-
ре «Инновационные подходы 
в естественно-научном обра-
зовании: STEAM-образование: 
от школьника до выпускника 
вуза» приняли участие сотруд-
ники Приазовского научного 
центра РАО.

Организаторы семинара –  Рос-
сийский государственный про-
фессионально-педагогический 
университет и научный центр 
РАО РГППУ. 

Цель – обсуждение современ-
ного состояния и перспектив 
дальнейшего развития теории и 
практики STEAM-образования, 
инновационных подходов в 
образовании на различных сту-
пенях для развития междуна-
родного и междисциплинарного 
сотрудничества педагогов, ис-
следователей и руководителей 
образовательных организаций.

В работе семинара приняли 
участие представители Федераль-
ного научного центра НИИ сис-                                                           
темных исследований РАН, ЮФУ, 
педагоги дошкольных и средних 
учебных заведений Москвы, 
Екатеринбурга, Ростова-на-Дону.

С целью реализации при-
оритетных направлений госу-
дарственной политики в сфере 
образования и наук об образова-
нии, повышения эффективности 
использования образовательно-
го, научного и инновационного 
потенциала вузов для развития 
системы образования РФ, по-
вышения уровня научных ис-
следований в сфере наук об об-
разовании Приазовский научный 
центр активно взаимодействует с 
региональными НЦ РАО.

В соответствии с планом ра-
боты научной лаборатории 
«STEAM-образование» кафедры 
педагогики дошкольного, началь-
ного и дополнительного образо-
вания доцент кафедры к.пед.н. 
И.А. Терских приняла участие в 
семинаре.

Основные задачи: развитие 
научно-исследовательской и 
инновационной деятельности 
в области STEAM-образования; 
расширение международного 
и междисциплинарного сотруд-
ничества; содействие разви-
тию сетевого международного 
взаимодействия образователь-
ных организаций, реализующих 
STEAM-подход.

В ходе работы секции «STEAM-
образование как форма ор-
ганизации познавательно-ис-
следовательской деятельности 
детей дошкольного и младшего 
школьного возраста» доцент 
И.А. Терских представила доклад 
«Применение парциальных про-
грамм «STEAM-образование для 
дошкольников» как средство раз-
вития конструктивно-творческих 
способностей детей».

ИННОВАЦИОННЫЕ 
ПОДХОДЫ 
В ОБРАЗОВАНИИ

временникам, но, возможно, и 
некоторым бакалаврам… 

Например, Пушкин неплохо 
разбирался в экономике, о чем 
свидетельствуют его многочис-
ленные «экономические строфы» 
и комментарии. 

Еще в лицее он посещал заня-
тия адъюнкт-профессора Алек-
сандра Куницына, преподавателя 
политэкономии и финансового 
права. Великий поэт, способный 
«алгеброй гармонию поверить», 
изучал работы Адама Смита.

Часто авторы литературных 
произведений дают молодым 
людям и чисто экономические 
подсказки. Нужно только вдум-
чиво читать классиков. 

И задача, а скорее всего, мис-
сия опытного преподавателя – 
научить студентов вчитываться, 
помочь увидеть за обыденными 
фактами взаимосвязь многих со-
бытий, явлений. 

Все эти факты могут заинтере-
совать студентов, позволят им 
посмотреть на изучаемую науку 
под другим углом, очеловечат.

В «Повестях покойного Ивана 
Петровича Белкина» неизвест-
ного сочинителя (дабы обмануть 
строгих цензоров) Пушкин до-
казал, что разбирался в основах 
учета. 

В стихах Архипа-лысого («Исто-
рия села Горюхина») он отметил, 
что грамотность на Руси была 
редкостью. Долгое время вместо 
цифр использовались византий-
ские буквы. Что уж говорить об 
учете! 

Учет на Руси долгое время вел-
ся с помощью ...бирок.

Благодаря таланту Пушкина не-
трудно зримо представить такую 
картинку:

Ко боярскому двору
Антон староста идет,
Бирки в пазухе несет.
Боярину подает.
А боярин смотрит –
Ничего не смыслет.
Ах ты, староста Антон, 
Обокрал бояр кругом,
Село по миру пустил
Старостиху надарил.

Так что такое бирочный учет 
на Руси?

Учет товаров с помощью би-
рок ведет свою историю еще со 
средневековья. 

И его применение объясняется 
простотой их изготовления во 
всех странах Европы. 

История их использования на 
Руси интересна. По числу бирок, 
обнаруженных археологами (око-
ло 600 шт.), одну из лидирующих 
позиций среди европейских го-
родов занимал Новгород – круп-
нейший экономический центр 

средневековой Руси (Х-ХV вв.). 
Найдены экземпляры 3-х видов. 

Счетные бирки (5-82 см, диа-

метр – 1-3 см) использовались 
для учета разных объектов, за-
рубки сопровождались поясни-
тельными надписями. 

Вторую группу составили бир-
ки с заостренным концом, напо-
минали карандаш длиной 12 - 31 
сантиметров и диаметром до 2 
сантиметров с насечками (длина, 
вес, цена). 

Острым концом бирка втыка-
лась в рулон ткани или мешок. 
За внешнее сходство бирки на-
зывали носами. И мало кто знает, 
что именно отсюда возникло 
выражение «зарубить на носу». 
Бирки вышли из употребления, 
но устойчивое словосочетание 
сохранилось до сих пор. 

Были бирки для оформления 
обязательств: зарубки наноси-
лись в соответствии с размером 
долга, указывалось имя должни-
ка. Ее раскалывали продольно, 
одна часть должнику, вторая –                                                               
кредитору. При погашении долга 
нужно было совместить обе по-
ловины, зарубки должны были 
совпасть. 

Исследователи считают бирки 
самым ранним инструментом 
внутреннего контроля. Когда 
многие не могли читать и писать, 
бирки стали основной формой 
бухгалтерского учета для регист-
рации количества ценностей и 
денег. 

Учет в примитивной форме 
был массовым явлением. Бироч-
ный учет способствовал обеспе-
чению сохранности имуществаw 
и контролю за выполнением 
долговых обязательств. 

Мы рассказали об истории од-
ного иструмента бухгалтерского 
учета. 

В рамках жанра готовы на-
писать… продолжение следует…

В Ростовском государственном 
экономическом университете 
(РИНХ) трудится много ученых-
экономистов, эффективных, и 
прежде всего, неравнодушных 
преподавателей, а изменение 
требований к уровню подготовки 
выпускников высшей школы и 
технологиям образовательного 
процесса в связи с переходом на 
компетентностный подход дикту-
ет необходимость более интен-
сивного применения в учебном 
процессе интерактивных методов 
обучения, убежден Александр 
Николаевич. 

И доказывает необходимость 
использования разнообразных 
интерактивных методик препо-
давания на практике: запоми-
нающимися мастер-классами, 
олимпиадами, дискуссиями, лек-
циями-беседами, лекциями-кон-
сультациями. 

Сегодня Александр Николаевич 
выступил с идеей начать в газете 
рубрику «СЭТы о профессиях».

Итак...Начнем с профессии 
бухгалтера...

Были среди знаменитых акте-
ров, писателей те, кто начинал 
карьеру рядовым бухгалтером. 
Русский артист, композитор и 
певец Александр Вертинский 
корпел над бухгалтерскими кни-
гами в киевской гостинице «Ев-
ропейская», но был уволен «за 
неспособность» (к счастью, для 
почитателей его поэтического 
таланта). Русский сатирик, сце-

нарист Михаил Зощенко работал 
помощником бухгалтера Петро-
градского порта, но был уволен… 
за растрату. Работа кассиром для 
Уильяма Сидни Портера в банке 
закончилась и вовсе печально: за 
растрату его посадили на три года 
в тюрьму. Там он начал писать 
рассказы и вышел на свободу… 
известным писателем О. Генри. 
Модельер с мировой славой 
Пьер Карден кроил не только бух-
галтерские отчеты, но и пиджаки 
от кутюр. Мейер Амшель начал 
работу бухгалтером в отцовской 
конторе, над дверью которой 
висел красный щит с надписью 
RotShild, что и стало его буду-
щей фамилией. Немецкий пред-
приниматель и археолог-само-                                                                 
учка Генрих Шлиманн работал 
бухгалтером в крупной фирме, 
но прославился уникальной на-
ходкой, откопав древнюю Трою.

А что же наши классики? Како-
во их отношение к экономике?     
К учету, например? 

Мало кто из старшеклассников, 
зубривших строки «Я помню 
чудное мгновенье...», знает, что 
именно Пушкин стал профессио-
нально зарабатывать своими ру-
кописями: одна его строчка стои-
ла...10 рублей, и за литературную 
карьеру заработал 23 миллиона в 
современном пересчете.

Многие из известных русских 
классиков: поэтов. писателей до-
стойно разбирались в экономике 
и могли дать фору не только со-

Александр Кизилов,
зав. кафедрой аудита РГЭУ (РИНХ)

История любой профессии содержит множест-                                                                                                 
во интересных, порой неожиданных и даже курь-             
езных фактов. Они способны оживить самую 
сухую на первый взгляд науку… И от неравно-
душного, эффективного преподавателя можно 
узнать много интересного… Считает зав. ка-
федрой аудита РГЭУ (РИНХ) Александр Кизилов.

P.S. Редакция надеет-
ся, что к рубрике присо-
единятся преподаватели 
университета, которым 
есть чем поделиться со 
студентами, кто поможет 
привить им деятельный 
интерес к будущей про-
фессии с первых дней 
учебы....
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Участники стратегической сес-
сии обсудили актуальные проб-
лемы гражданско-патриотичес-

кого воспитания молодежи и 
студентов, обменялись мнениями 
по поводу существующего плана 

В мероприятии приняла учас-
тие делегация преподавателей и 
студентов факультета Истории и 
филологии Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) под руководством 
зам. директора по научной ра-
боте и проектной деятельно-

сти института к.ист.н., доцента                                                   
А.А. Волвенко и декана факуль-
тета к.ист.н., доцента В.А. Агеевой.

П.А. Аваков кратко изложил ос-
новное содержание монографии, 
являющейся результатом много-
летнего труда. Особое внимание 
историк уделил освещению воп-

работы клубов, а также поде-
лились наиболее успешными 
практиками, которые были реа-
лизованы на базе университетов.

Специалист по патриотической 
работе Центра патриотического 
воспитания РГЭУ (РИНХ) Максим 
Шевченко рассказал о реализа-
ции проектов «Блокадный хлеб», 
«Медальон солдату» и «Сплетем 
Вместе».

Организаторы стратегической 
сессии высоко оценили опыт 
Центра патриотического воспи-
тания РГЭУ (РИНХ) и предложили 
идеи по масштабированию этих 
практик до регионального и все-
российского уровня.

Участники встречи обменя-
лись контактами и договорились 
о дальнейшем плодотворном 
сотрудничестве между вузами 
Ростова-на-Дону в сфере патрио-
тического воспитания.

роса о содержании внешне-                     
политического курса России при 
Петре I, раскрыл малоизвестные 
детали Азовских походов 1695 и 
1696 гг. и охарактеризовал плани-
руемые на тот момент перспекти-
вы противостояния с Османской 
империей. 

Большой интерес вызвал рас-
сказ о создании и реализации 
плана строительства сети крепо-
стей на Миусском полуострове, 
одной из которых являлась Тро-
ицкая крепость – потенциальная 
база русского военно-морского 
флота, а впоследствии – г. Таган-
рог. Материал мнографии осно-
ван на многочисленных истори-
ческих источниках: документах, 
письмах, картах местностей и 
планах крепостей, составленных 
в начале XVIII столетия.

На мероприятии присутствова-
ли зав. кафедрой истории к.ист.н. 
М.И. Гуров, преподаватели                                                                                                          
В.А. Смирнов,  А.И. Митрофанова.

В ходе презентации состоя-
лось активное обсуждение ряда 
интересных спорных вопросов, 
озвученных лектором. В дискус-
сии приняли участие студенты 
факультета.

2 апреля в ДГТУ прошла стратегическая сессия ассоциации 
студенческих патриотических клубов «Я горжусь», в которой 
принял участие Центр патриотического воспитания РГЭУ (РИНХ).

В центральной городской публичной библиотеке имени                                 
А.П. Чехова состоялась презентация книги к.ист.н., старшего 
научного сотрудника лаборатории истории и этнографии ЮНЦ 
РАН  Петра Авакова «Азовский проект» Петра I: северо-восточное 
Приазовье во внешней и внутренней политике России конца XVII  –                                                                                                                                   
начала XVIII века».

стратегическая сессия 
патриотических клубов

ПРЕЗЕНТАЦИЯ КНИГИ 
ПЕТРА АШОТОВИЧА АВАКОВА

На Юридическом факультете Ростовского государст-

венного экономического университета (РИНХ) были 

проведены два круглых стола на тему «Великая Оте-

чественная война: без срока давности». 

В роли модератора круглого стола выступил заведующий 

кафедрой исторических наук и политологии профессор 

Виталий Наухацкий.

На круглом столе участники обсуждали материалы Все-

российского проекта «Без срока давности».

В своих выступлениях участники круглого стола рассказали 

с помощью конкретных фактов и цифр о преступной поли-

тике германских оккупационных властей и их пособников 

на оккупированных территориях СССР, преимущественно на 

территории Ростовской области и Донбасса, направленной 

на уничтожение гражданского населения и военнопленных, 

анализировали правовую основу решений Нюрнбергского 

трибунала, осудившего главных нацистских преступников.

Отмечалось, что на оккупированных территориях СССР 

оказалось 84,8 млн мирных жителей, т.е. 44% всего на-

селения СССР. 

B результате бесчеловечных деяний немецко-фашистских 

захватчиков и их пособников общее число жертв среди 

гражданского населения СССР в период оккупации состави-

ло 13 684 692 человека (людей, преднамеренно истреблен-

ных, погибших на принудительных работах в Германии и 

погибших от  жестоких условий оккупационного режима).

22 марта 2023 г. Государственная Дума России признала 

преступные деяния немецко-фашистских захватчиков и их 

пособников в отношении мирного населения СССР геноци-

дом народов Советского Союза.

В выступлениях говорилось и о преступной политике 

нынешнего неонацистского бандеровского режима, нап-

равленной на уничтожение мирного населения Донбасса.

На круглом столе выступили студенты первого курса – юрис-                                                                                                  

ты и судебные эксперты: Ирина Чуприна, Илья Ангуладзе, 

Федор Калитенко, Алена Кожемяко, Вероника Горбатова, 

Велибек Ходжаев, Рита Давыдова.

Аспирант кафедры исторических наук и политологии Рос-

товского государственного экономического университета   

(РИНХ), научный сотрудник Раздорского этнографического 

музея-заповедника Владислав Кальниченко выступил с 

интересным сообщением на тему «Письменные источники 

и устные свидетельства о нанесенном немецко-фашист-

скими захватчиками ущербе в Семикаракорском районе  

Ростовской области в 1942-1943 гг.».

РЕАЛИЗАЦИЯ ПРОЕКТА 
«БЕЗ СРОКА ДАВНОСТИ»

Память
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Человек. Труд. Безопасность

Телемост посвящен Дню еди-
нения народов Республики Бе-
ларусь и Российской Федерации. 
Телемост был организован фа-
культетом Эстетического обра-
зования и студенческим советом 
Белорусского государственного 
педагогического университета 
имени Максима Танка.

В телемосте также приняли 
участие студенты Высшей школы 
народных искусств (академии)                              

г. Санкт-Петербурга, Ярослав-
ского государственного педаго-
гического университета имени                           
К.Д. Ушинского (г. Ярославль), 
Новосибирского государственно-
го педагогического университета 
(г. Новосибирск).

Студенты рассказывали о твор-
ческих проектах, реализуемых в 
их вузе, обсуждали профессио-
нальные компетенции, которые 
формируются в процессе реали-

Под председательством ректо-
ра университета Елены Макарен-
ко в состав оргкомитета конкурса 
вошли председатель Первичной 
профсоюзной организации ра-
ботников РГЭУ (РИНХ) Станислав 
Гордеев, главный технический 
инспектор труда Ростовской 
областной организации Проф-

союза работников народного 
образования и науки РФ Алексей 
Серенко, проректор по админист-                                                            
ративно-хозяйственной работе 
Наталья Никитина, начальник 
отдела охраны труда и техники 
безопасности Сергей Кислый. 

Цель конкурса – снижение 
уровня производственного трав-

зации творческих проектов.
От института выступили студен-

ты Анастасия Дроздова, Вероника 
Никитенко (ДОИ-441) с докладом 
«Искусство в век технологий: 
современные методы обучения 
для педагогов будущего», Дарья 
Гулякова (ДОИ-451) с докла-
дом «Проектная деятельность 
будущих педагогов XXI века», 
магистрантка Оксана Кочерга 
(ИСКGZ-421) с темой «Проект  
«Таганрог художественный» как 
основа патриотического воспита-
ния подрастающего поколения».

По результатам выступлений 
модераторы телемоста состави-
ли компетентностный портрет 
педагога искусства XXI века и 
предложили организовать сов-                                                                               
местные проекты. Студенты 
предложили проект, который 
реализуется на кафедре педаго-
гики дошкольного, начального и 
дополнительного образования, – 
«Золотые имена русской класси-
ки», приуроченный к 220-летию 
со Дня рождения М.И. Глинки 
и 225-летию со дня рождения                                  
А.С. Пушкина (1 марта – 15 мая 
2024 г.). 

Надеемся, что  проект заинте-
ресует участников телемоста, и 
они примут в нем участие.

матизма и улучшение условий 
труда работников в процессе 
трудовой деятельности, активи-
зация профилактической работы 
по предупреждению производ-
ственного травматизма и про-
фессиональных заболеваний. В 
конкурсе примут активное учас-
тие члены профсоюза из числа 
внештатных технических инспек-
торов труда ППОР РГЭУ (РИНХ), 
уполномоченных по охране труда 
и работников отдела эксплуата-
ции имущественного комплекса. 
В ходе заседания участники кон-
курса обсуждали методы улуч-
шения условий и безопасности 
труда, привлечение внимания к 
решению социальных вопросов, 
широкое распространение и по-
ощрение положительного опыта 
в сфере охраны труда, развитие 
и совершенствование системы 
социального партнерства. 

С процедурными вопросами 
конкурса участников ознакомила 
специалист отдела охраны труда 
и техники безопасности РГЭУ 
(РИНХ) Анна Пономаренко. 

Конкурс проводится до 25 
апреля.

2 апреля студенты творческих профилей «изобразительное 
искусство» и «музыка» Таганрогского института (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) участвовали в Международном телемосте «Студенчество 
Беларуси и России: взаимодействуем и создаѐм вместе».

4 апреля в рамках реализации эффективного социального парт-                                                                                                                  
нерства состоялось открытие конкурса «Человек. Труд. Безопас-
ность», организованного РГЭУ (РИНХ) и первичной профсоюзной 
организацией работников университета.

Телемост «Студенчество 
Беларуси и России»

27 марта в рамках проведения Дней франкофонии в 

России на факультете Иностранных языков Таганрог-

ского института имени А.П. Чехова (филиала) Ростов-

ского государственного экономического университета 

(РИНХ) прошла встреча студентов-франкофонов.

Студенты групп ИЯ-352, ИЯ-312, ИЯ-322 Таганрогского 

института (филиала) РГЭУ (РИНХ) и преподаватели фран-

цузского языка А.М. Червоный, Е.В. Фирсова Е.А. Дианова,                             

Г.А. Гнездилова встретились с сотрудником культурного 

центра «Альянс Франсез» в г. Ростове-на-Дону Мари-Ноэль 

Каррер-Нальбандян. 

В ходе беседы, отвечая на заинтересованные вопросы 

студентов, Мари-Ноэль с удовольствием рассказала о себе, 

своей жизни в России.

Мари Ноэль – француженка, окончила Финно-угорский 

факультет Института восточных языков в Париже, училась 

в университете Рене Декарта по специальностям «лингвис-

тика» и «французский для иностранцев». 

После окончания учебы в университете Мари-Ноэль рабо-

тала в Эстонии, а затем преподавала французский язык в 

г. Ульяновске. 

Выйдя замуж, Мари-Ноэль осталась жить в России и уже 

более 20 лет живет в городе Ростове-на-Дону. 

Мари-Ноэль – мама четырех очаровательных дочек.

С 2003 года Мари-Ноэль работает в русско-французском 

культурном центре «Альянс Франсез» – помогает ученикам 

осваивать ее родной язык. Дома все члены семьи говорят 

на двух языках: французском и русском. 

Она также рассказала о своей работе в «Альянс Франсез», 

об особенностях экзаменов DELF-FALF, о своих любимых 

книгах и гастрономических пристрастиях. 

В свою очередь, Мари-Ноэль поинтересовалась у студентов 

института о причинах выбора профессии «Учитель ино-

странных языков», о прохождении педагогических практик 

в школах, об их личных жизненных приоритетах, планах 

на будущее. 

На встрече далее Мари-Ноэль вручила дипломы учителю 

французского языка МАОУ СОШ № 10 за победу ее учащихся 

в конкурсе видео об африканских странах, организованном 

культурным центром «Альянс Франсез».

Встреча прошла в теплой дружеской обстановке, беседа 

велась исключительно на французском языке. 

Встречу завершила прогулка Мари-Ноэль по достопримеча-

тельным местам г. Таганрога в сопровождении гидов-пере-

водчиков – студентов группы ИЯ-352 факультета Иностран-

ных языков Таганрогского института имени  А.П. Чехова 

(филиала) РГЭУ (РИНХ) Ольги Бех и Давида Золотущенко.

ВСТРЕЧА С МАРИ-НОЭЛЬ 
КАРРЕР-НАЛЬБАНДЯН

инНОВАЦИИ
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Каждый такой рассказ уника-
лен – это воспоминания о собы-
тиях военных лет. Это могут быть 
истории о совершении смелого 
и героического поступка на по-
лях сражений или проявлении 
доброты и заботы в тяжелых 
условиях тыла. Все эти истории 
объединяют молодежь.

Для того чтобы рассказать о 
военном или трудовом пути, 
выдающихся поступках и памят-
ных событиях участников ВОВ 
Юридический факультет РГЭУ 
(РИНХ) совместно с Ростовским 

региональным отделением Ассо-
циации юристов России проводят 
патриотическую акцию «Что-
бы помнили», приуроченную к 
празднованию 79-й годовщины 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Главная цель – сохра-
нение памяти о наших земляках, 
родственниках, воевавших на 
фронте, работавших в тылу. 

Чтобы принять участие в акции, 
необходимо было прислать на 
электронную почту информа-
цию: фото близкого человека, 
участвовавшего в Великой Оте-                                                

чественной войне (с подписью –                                                                             
ФИО, звание, место службы или 
работы, краткое описание бое-
вого пути, совершении военно-
го или трудового подвига, при 
наличии – сведения о наградах).

Со 2 по 22 апреля информа-
цию необходимо предоставить 
в формате слайда в программе 
PowerPoint. 

Заключительным этапом акции 
станет встреча на площадке На-
родного военно-исторического 
музея «Самбекские высоты». На-
ряду с этим в преддверии Дня По-
беды по итогам полученных зая-
вок на официальных страницах 
вузов – участников акции будет 
размещена общая презентация 
с историями о подвигах героев 
Великой Отечественной войны.

включились в эту благотвори-
тельную инициативу, где студен-
ты, преподаватели и сотрудники 
РГЭУ (РИНХ) смогли проявить 
свою поддержку солдатам, на-
ходящимся в зоне СВО.

 Благодаря акции все участники 
получили возможность проявить 
свою патриотическую позицию и 
внести вклад в помощь Россий-
ской армии. 

4 апреля прошел мастер-класс 
по плетению маскировочных 
сетей, в котором смогли принять 
участие все желающие. 

Опытный инструктор ознако-
мил собравшихся с уникальным 
способом плетения маскиро-
вочных сетей на специальных 
конструкциях. 

Они будут располагаться в 
фойе мраморного корпуса, где 
желающие могут в любое время 
включиться в работу.

Сети затем будут переданы 
бойцам СВО.

В мероприятии приняли учас-
тие 90 студентов разных факуль-
тетов Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ), что позволило выя-
вить наиболее подготовленных 
обучающихся, выполнивших 
нормативы испытаний (тестов) 
комплекса ГТО, и на основании 
полученных результатов подать 
заявку для дальнейшего участия 
в региональных соревнованиях.

27 апреля 2024 г. состоится 
межвузовский этап фестиваля.

Большинство жителей нашей страны бережно хранит память о  
героях – участниках Великой Отечественной войны. Из поколения 
в поколение передаются рассказы фронтовиков и тружеников 
тыла о том, как они, несмотря на опасности и лишения, прибли-
жали общую Победу.

27 марта в Ростовском государственном экономическом универ-
ситете (РИНХ) прошла акция «Сплетем Вместе», организованная 
в рамках гражданско-патриотического воспитания студентов 
Центром патриотического воспитания.

С 11 по 30 марта в Таганрогском институте имени А.П. Чехова 
(филиале) РГЭУ (РИНХ) прошел первый (внутривузовский) этап 
фестиваля Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне (ГТО)».

Патриотическая акция

акция «Сплетем Вместе»

Готов к труду и обороне

19 марта состоялась традиционная встреча директора 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 

РГЭУ (РИНХ) с вожатыми «Артека».

Студенты базовой кафедры МДЦ «Артек» Вадим Растворов 

и Екатерина Григоренко уже не раз проходили педагогичес-

кую практику в Международном детском центре.

 Сейчас они готовятся к преддипломной практике, которую 

также пройдут на базе лучшего в России детского центра.

Будущих вожатых тепло приветствовала директор Таган-

рогского института имени А.П. Чехова (филиала) Ростовско-

го государственного экономического университета (РИНХ)

к.философ.н., доцент С.А. Петрушенко. 

Светлана Анатольевна отметила важность практической 

подготовки в детских оздоровительных лагерях и выразила 

уверенность в том, что ребята и в этот раз покажут высокие 

результаты своей деятельности.

Руководитель проекта взаимодействия института и МДЦ 

«Артек» декан факультета Экономики и права И.А. Сте-

ценко и заведующий базовой кафедрой МДЦ «Артек»                                         

И.В. Челышева пожелали ребятам успешной работы и новых 

профессиональных достижений.

ВОЖАТЫЕ «АРТЕКА»

В г. Шахты прошла выездная коллегия комитета по молодежной 
политике Ростовской области, в работе которой приняла участие 
ректор Ростовского государственного экономического универси-
тета (РИНХ) Елена Макаренко.

Дипломом II степени за победу в конкурсе «Лучший специалист в 
сфере молодежной политики Ростовской области за 2023 год!» в но-
минации «Специалист комитета по молодежной политике Ростовской 
области и подведомственных учреждений комитета по молодежной 
политике Ростовской области» была награждена студентка факультета 
Торгового дела (гр. ОРМ-241) Ростовского государственного экономи-
ческого университета (РИНХ) Александра Касьяненко.

ВЫЕЗДНАЯ КОЛЛЕГИЯ КОМИТЕТА 
ПО МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКЕ РО

Фестиваль набирает в стране 
обороты, с каждым годом увели-
чивается количество его участни-
ков. В этом году внутривузовский 
этап прошел среди студентов 
образовательных организаций 
высшего образования Ростовской 
области 2023–2024 учебного года. 
В нем массово приняли участие 

студенты вузов. Испытания (тес-
ты) программы ГТО предусмат-
ривали участие молодых людей 
в возрастной категории от 18 до 
24 лет. 

Его цель – отбор лучших ребят 
и формирование из них сборной 
команды вуза для участия во вто-
ром региональном этапе.

В мраморном холле главно-
го корпуса университета были 
установлены специальные кон-
струкции, предназначенные для 

плетения маскировочных сетей, а 
также выданы все необходимые 
материалы.

Участники акции с энтузиазмом 



12 №24-26 (460-462)    15 апреля 2024 г.

Адрес редакции: 
344002, 
ул. Б. Садовая, 69, офис 657, 
т. (863) 261-38-39

Учредитель и издатель: 
ФГБОУ ВО «РГЭУ (РИНХ)»
Главный редактор:
Ирина Дикареваиздается с 1960 года

Отпечатано: 
издательско-полиграфический комплекс РГЭУ (РИНХ)
Заказ № 
Подписано в печать 15.04.2024 г. 

УЧАСТНИКИ РУКЛАБА ОБСУДИЛИ СПОРТ
На очередной встрече Руклаба участники обсудили спорт: самые известные его виды, 

уникальные национальные виды, прославленных атлетов и спортивные рекорды.

Руклабовцы ознакомились с биографиями выдающихся спортсменов России и СССР, рассказа-

ли, кто их спортивные кумиры, предоставили убедительную аргументацию в пользу того, кто 

является самым сильным футболистом современности, когда требовалось найти максимально 

точные фразы, участники клуба помогали друг другу подбирать их на четырех языках.

В завершение встречи провели викторину, а несколько активностей перенесли на следующее 

занятие. Руклаб продвигает здоровый образ жизни и ждет новых участников каждый вторник 

в 15:30.

БРОНЗОВЫЙ ПРИЗЕР ЧЕМПИОНАТА РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ШАХМАТАМ

ФИНАЛЬНЫЕ МАТЧИ СОРЕВНОВАНИЙ ПО КОМПЬЮТЕРНОМУ СПОРТУ

2 апреля в городском шахматном клубе прошли соревнования чемпионата Ростовской об-

ласти по шахматам.

В турнире приняли участие лучшие шахматисты регионального студенческого сообщества. Со-

ревнования проходили по круговой системе.

В результате упорной борьбы команда Ростовского государственного экономического университета 

(РИНХ) стала бронзовым призером турнира.

Студентка Учетно-экономического факультета Ростовского государственного экономического 

университета (РИНХ) Дарья Зинкова стала чемпионкой соревнований в личном зачете (тренер 

команды – Дмитрий Дебединский).

29 марта состоялись финальные матчи соревнований по компьютерному спорту «Ростовская 

киберспортивная студенческая лига – 2024», региональный этап всероссийских соревнований.

Игры проходили в очном формате с 15 марта. С 25 по 29 марта по трем видам программ: CS 2, 

Tekken 7 и StarCraft II проходили на арене РГЭУ (РИНХ).

В результате из трех видов программы сборная РГЭУ (РИНХ) уступила первенство лишь команде 

ДГТУ. 

В программе Tekken 7 серебро у Вадима Лозина; в программе CS2 бронза у команды: Станислав 

Фирсов, Денис Ковганов, Вадим Семенов, Виталий Ермолович, Александр Дублинский, Александр 

Канцуров; бронза в программе Dota 2 у команды: Олег Адамов, Владислав Рыбкин, Родион Ковенко, 

Никита Мушинский, Александр Бойко, Александр Чумаков.

ЧЕМПИОНАТ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ДЗЮДО

6-7 апреля в Ростове состоялся чемпионат Ростовской области по дзюдо среди мужчин и 

женщин.

Соревнования, являющиеся отборочными к чемпионату ЮФО, собрали сильнейших дзюдоистов 

Донского края.

В составе сборной команды Ростовского государственного экономического университета (РИНХ) 

успешно выступили наши спортсмены, завоевав золотую, серебряную и бронзовую награды турнира.

Чемпионкой области этого спортивного сезона стала студентка Таганрогского института имени А.П. 

Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) Нина Изварина (ФМИ, ФСП-131), 2-е место занял Алексей Решетников 

(ПиСП, ПСП-511), 3-е место у Ильи Санюк (ФМИ, ФСП-111).

Студенческий калейдоскоп


